

Il y a 103 ans, l'Armistice.

Le 11 novembre 1918 à 11h, la première Guerre Mondiale a pris fin.

Elle a commencé en 1914, le 3 août. C'était une guerre contre les allemands. Des affiches ont été placardées dans toutes les villes et les villages de France pour dire que tous les hommes de plus de 21 ans devaient partir.

Les combats ont été très durs. Les soldats ont combattu dans des tranchées. C'était des trous dans la terre remplis de boue et de saletés. Ils combattaient la nuit et le jour, à toute heure. Il y avait des tirs d'obus, de canons, de grenades et du gaz moutarde.

Il y a eu beaucoup de personnes blessées, des gueules cassées et des morts.

Les pigeons voyageurs ont aidé pendant la guerre. Ils servaient à envoyer des messages. Les soldats manquaient de nourriture et d'hygiène. On les a appelés les Poilus.

103 ans plus tard, aujourd'hui, il ne reste plus aucun Poilu vivant. Tous les 11 novembre on commémore les soldats morts pour la France. On ravive la flamme du soldat inconnu à Paris sous l'Arc de Triomphe.

Tous les 11 novembre, à Créteil, comme dans toutes les villes et les villages de France, il y a une commémoration devant le Monument aux morts. Il a été inauguré le 1^{er} novembre 1922. Il a été construit par d'Alexandre Descatoire.

« Le jour de l'inauguration, après une visite émouvante aux tombes des soldats inhumés dans le carré militaire, devant lesquelles se sont inclinés les invités et la foule nombreuse des habitants, la cérémonie de commémoration a pris fin, laissant une impression de profond recueillement. »

Sur le monument, il y a une statue qui représente la Victoire. Elle est casquée et elle tient dans ses mains un glaive et un rameau, elle se dresse protectrice au-dessus de l'inscription « aux habitants de Créteil morts pour la Patrie ».

Les noms des 270 morts de la guerre de 1914 sont gravés, de part et d'autres, avec ceux de 1870. Les victimes des autres guerres furent ajoutées, au total 374 soldats sont morts entre 1870 et 1962.

Au dos, il y a les noms des morts de 1870 et de 1914-18 qui sont répétés avec une croix de guerre et quelques vers des Chants du Crépuscule de Victor Hugo.

« Ceux qui pieusement sont morts pour la patrie
Ont droit qu'à leur cercueil la foule vienne et prie.
Entre les plus beaux noms leur nom est le plus beau.
Toute gloire près d'eux passe et tombe éphémère ;
Et, comme ferait une mère,
La voix d'un peuple entier les berce en leur tombeau !
Gloire à notre France éternelle ! »

Chants du Crépuscule
Victor Hugo

En art, nous avons dessiné l'ombre des soldats morts pendant la guerre. On a choisi un fond bleu blanc et rouge en souvenir de ce qu'ils ont fait pour la France.



Tous les élèves de la classe ont fait une fleur en mémoire des combattants : le bleuet symbolise les soldats français.

C'est important de se souvenir parce qu'il y a eu beaucoup de personnes qui ont été touchées par les conséquences de cette guerre.